
PRESIDENTE LAGOS: AVANCE DE VÍA RÁPIDA ES UN PASO IMPORTANTE 
PARA AMÉRICA LATINA 
El Mandatario destacó que los progresos del proyecto en el Congreso de Estados Unidos 
"plantean la posibilidad de tener un Acuerdo de Libre Comercio para las Américas de 
mayor envergadura, y en ese contexto, debemos estar satisfechos". 
Además, valoró la intervención personal del Presidente Bush en este tema. "Hay que 
resaltar la forma en que se involucró la administración americana, el Presidente Bush en 
particular, para obtener anoche la aprobación en la Cámara de Representantes por un 
margen muy estrecho", subrayó. 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó la aprobación del proyecto de ley 
que otorga al Presidente George W. Bush mayor autoridad para negociar tratados de 
libre comercio por parte de la Cámara de Representantes del Congreso de Estados 
Unidos. "Creo que lo de ayer es un paso importante y significativo para América Latina 
en tanto nos plantea la posibilidad de tener un Acuerdo de Libre Comercio para las 
Américas de mayor envergadura, y en ese contexto debemos estar satisfechos del 
resultado en el Parlamento de los Estados Unidos", afirmó.  
 
El Jefe de Estado realizó estas declaraciones durante una conferencia de prensa ofrecida 
junto a los Mandatarios de Bolivia y Ecuador, Jorge Quiroga y Gustavo Noboa, 
respectivamente, al cierre de la II Cumbre de Presidentes de América del Sur realizada 
en Guayaquil. 
 
Durante su conversación con la prensa, el Mandatario chileno destacó la intervención 
directa del Presidente Bush en este proyecto. "Hay que resaltar la forma en que se 
involucró la administración americana, el Presidente Bush en particular, para obtener 
anoche la aprobación en la Cámara de Representantes por un margen muy estrecho", 
sostuvo. 
 
Sin embargo, el Presidente Lagos explicó que "aún es muy temprano para hacer una 
evaluación" del documento de más de 300 páginas que fue aprobado en el Congreso 
Norteamericano. Sin embargo, agregó que "los primeros elementos que emergen son 
positivos en tanto se está autorizando para poder iniciar negociaciones con un sistema 
de Fast Track o vía rápida". 
 
Añadió, además, que en la negociación de un tratado de libre comercio entre Estados 
Unidos y Chile "efectivamente hay un conjunto de temas en los cuales hemos convenido 
que, ante la imposibilidad de ponernos de acuerdo, vamos a tratarlos en otros foros". 
Como ejemplo de esto último señaló que la legislación antidumping será tratada a nivel 
de la Organización Mundial de Comercio, donde además Chile cuenta con posiciones 
comunes con algunos países asiáticos. 
 
En este sentido, el Jefe de Estado explicó que en el mes de septiembre se registrará una 
nueva rueda de negociaciones que contempla diversos temas. "Lo que tenemos por 
delante es una nueva rueda de negociaciones que va a ser probablemente en el mes de 
septiembre y en donde tenemos todavía un conjunto de temas sustantivos y complejos, 
como propiedad intelectual, compras de gobierno, y otros que son temas un tanto 
difíciles de abordar", informó. 
 
El Mandatario destacó la relevancia asignada a la temática de la integración regional 
durante la II Cumbre de Presidentes de América del Sur. "Aquí estuvimos hablando de 



más de 160 proyectos concretos que tienen un costo del orden de los 25 mil millones de 
dólares. Aquí estamos hablando de corredores bioceánicos, de integración energética, de 
integración en telecomunicaciones; ahí están los proyectos, ahí está el avance que ha 
habido en los últimos dos años". 
 
En este sentido, afirmó que de la misma forma como los países del subcontinente tratan 
estos temas con imaginación y creatividad, debe existir la misma voluntad en 
organismos financieros internacionales para colaborar con la materialización de esos 
proyectos. "Tiene que haber imaginación y creatividad desde el punto de vista de los 
instrumentos financieros", afirmó. 
 
El Presidente Lagos explicó que "es distinto pedir un préstamo para respaldar proyectos 
concretos que pedir un préstamo para hacer frente a financiamiento de gasto corriente 
en los presupuestos de nuestros países y son dos formas de contabilizar muy diferentes". 
Frente a esta realidad indicó que es necesario establecer sistemas contables similares a 
los europeos que permitan un tratamiento distinto a partir del tipo de proyectos de que 
se traten. "Cuando se trata de proyectos multilaterales, los recursos tienen que 
plantearse a nivel de proyectos regionales y no ir signados a la cota máxima de cada uno 
de los países que lo componen", sostuvo. 
 
Finalmente, el Jefe de Estado recalcó la necesidad de mejorar la forma en que 
intervienen los organismos internacionales a partir de las dificultades que viven algunos 
países de la región. "Estamos viendo la necesidad de revisar lo que son las modalidades 
de los organismos financieros internacionales en los que dice relación con países que 
tienen que enfrentar determinado tipo de dificultades", dijo. 
 
En otro tema, sobre la decisión que debe adoptar el gobierno boliviano para definir el 
puerto por donde exportarán gas natural a Estados Unidos, reiteró que "el gas es de 
Bolivia. La decisión le corresponde a Bolivia. Lo único que en nuestro caso podemos 
hacer es dar las facilidades para que, si ellos entienden que para poder explotar su gas es 
necesario utilizar algunos elementos en Chile, estos estén disponibles". Agregó que 
"miramos con mucho interés la forma como Bolivia resuelve sus temas y nuestros 
respetos particulares a la gestión que ha hecho el Presidente Quiroga. El sabe de nuestra 
amistad y nuestra relación y todo lo que alguna prensa ha publicado es absolutamente 
inexacto".  


